

> Una colecta para comprar el solar a la marquesa

A finales del siglo XIX, la Diputación de Guadalajara decidió dejar de pagar dinero para solventar los gastos de una cárcel en Madrid y, de paso, acercar a los presos de la provincia a sus lugares de origen. Se inició así una colecta de dinero entre los municipios que tenían competencias judiciales, y se compró un solar a la marquesa de Tejada para levantar el edificio, entonces a las afueras de la ciudad. La Diputación sería su propietaria inicialmente, y después cedería el uso al Ministerio de Justicia. El terreno se adquirió por 1.750 pesetas en 1882 y las obras de construcción se adjudicaron al año siguiente por algo más de 232.000 pesetas. La aportación económica de cada municipio se estableció en función del censo de 1877. Estos son los 28 ayuntamientos que pusieron fondos: Aldeanueva de Guadalajara, Alovera, Azuqueca de Henares, Cabanillas, El Casar, Centenera, Ciruelas, Chiloechos, Fontanar, Gajanejos, Guadalajara, Horche, Iriépal, Lupiana, Marchamalo, Mohernando, Pozo de Guadalajara, Quer, Taracena, Torrejón del Rey, Tórtola, Usanos, Valdarachas, Valdenoches, Valdeaveruelo, Villanueva de la Torre, Yebes y Yunquera.

El Gobierno pone en venta la cárcel que pagaron los pueblos

El inmueble fue costado a finales del siglo XIX con aportaciones económicas de un total de 28 municipios de la provincia

El Gobierno de Mariano Rajoy ha decidido poner en venta la prisión provincial, cuya construcción fue financiada en su día con aportaciones económicas de un total de 28 pueblos. Sin embargo, el dinero obtenido en la operación no revertirá ahora en estos municipios, ni en beneficio del conjunto de la provincia, sino que irá destinado a la

construcción de nuevos centros penitenciarios. El inmueble ha sido incluido "para su enajenación" en el patrimonio de la Sociedad Estatal de Infraestructuras y Equipamiento Penitenciarios (SIEP), según se recoge en una respuesta del Gobierno a la diputada socialista por Guadalajara Magdalena Valerio.

La decisión se tomó en Consejo de Ministros hace ya casi un año –el 5 de julio de 2013–, cuando se aprobó el Plan de Amortización y Creación de Centros Penitenciarios. "Los ciudadanos deben saber que si no actuamos con inmediatez y la Diputación se pone manos a la obra, con su presidenta, Ana Guarinos, a la cabeza, este edificio será vendido", ha explicado Valerio.

La prisión de Guadalajara fue abierta a finales del siglo XIX, y la Diputación se encargó de gestionarla durante años, hasta que la cedió al Gobierno central. Sin embargo, desde hace dos años ha dejado de tener uso penitenciario y permanece abandonada.

El inmueble presenta aún un estado aceptable, a pesar de que empieza a acumularse suciedad en patios y galerías. También han aparecido humedades, aunque todavía muy localizadas, según han explicado responsables del PSOE que solicitaron ver el interior a la Secretaría General de Instituciones Penitenciarias. Tras la visita, han planteado la posibilidad de destinarlo a usos sociales y culturales que no están cubiertos, e incluso han apuntado la posibilidad de rehabilitarlo mediante un plan social de empleo.

Solo después de hacerse pública esta información, la presidenta de la Diputación ha reaccionado para afirmar



Estado actual del interior de la Prisión Provincial, ubicada en la calle Toledo de la capital.

su interés por recuperar el inmueble. También ha asegurado que en 2012 empezó a mantener contactos con el Gobierno para conseguir la reversión.

Aunque no ha explicado nada del contenido de las conversaciones, lo único seguro es que no han servido para impedir que fuera puesta en venta.

Sudisa

- AIRE ACONDICIONADO
- ENERGÍAS RENOVABLES
(Solar - Pellet...)
- FONTANERÍA Y CALEFACCIÓN
- TODO EN BAÑOS
(Sanitarios - Mamparas - Muebles...)
- TODO EN PISCINAS Y RIEGOS
POR ASPERSIÓN



En Azuqueca de Henares
Avda. de Guadalajara, 8

☎ 949 26 12 42

www.sudisa.es